

L'école agricole de l'UdeM - P.A.U.S.E. 2014

Un hiver qui ne finit pas, ce n'est pas le meilleur allié du jardinier. N'empêche que du côté de P.A.U.S.E.-UdeM ça grouille et ça s'organise. Nos ambitions pour l'été sont immenses, nous n'avons qu'à penser aux 10 jardins en devenir, la formation continue en agriculture urbaine offerte aux bénévoles tout au long de l'été ou aux développements d'une champignonnière et d'une forêt nourricière. Bref, tout ça demande beaucoup de préparation!

Le véritable défi de l'été : Inclure la communauté. Pour y arriver nous avons mis sur pied une [vidéo promotionnelle](#) pour amorcer le recrutement des 80 bénévoles qui rendront ce projet réel. À cela s'ajoute la formation qui permettra aux participant.e.s d'acquérir de nouvelles connaissances. L'idée derrière ça est de satisfaire la curiosité de tous, tout en gardant les participants intéressés à de nouvelles idées à mettre en pratique. L'accumulation des apprentissages combinée à l'intégration concrète des acquis semblent être l'équation gagnante pour former de véritables agents multiplicateurs.

Riche de notre expérience passée, il est plus aisé de développer nos projets, connaissant la bonne marche à suivre. Suite à l'obtention du financement pour l'été à venir, nous avons entamé une visite du campus pour choisir de nouveaux jardins et consulter nos fiches-jardins de l'an passé à voir lesquels ne seront pas reconduits cette année. Ce processus nous a permis de sélectionner 10 jardins pour 2014. Ensuite, nous avons rencontré toutes les parties prenantes ayant un lien avec les sites désirés (Entretien, Sécurité, Direction des Immeubles, etc.). Bien que cela puisse paraître banal, travailler de pair avec ces équipes favorise grandement la réussite du projet et nous permettra d'éviter certaines complications rencontrées l'an passé.

La biodiversité est au cœur du projet PAUSE-UdeM depuis sa création. Cette année chacun de nos jardins sera équipé d'un abri à pollinisateurs indigènes et 10% de chaque surface cultivée accueillera des plants indigènes nectarifères. Un de nos anciens jardins deviendra littéralement un sanctuaire pour les monarches!

Par chance cette année, PAUSE-UdeM s'associe à la Société Environnementale de Côte-des-Neiges, SOCENV, ce qui facilitera l'intégration du projet à la communauté. Le chargé de projet Sébastien Archambault aide à l'organisation de la formation continue en plus de veiller à la réussite du projet. Forts de leurs expériences respectives, les deux groupes, PAUSE et SOCENV, uniront leurs forces afin de travailler dans une perspective commune de l'AU dans le secteur.

La prochaine étape est d'organiser une rencontre avec les nouveaux jardinier.ère.s afin de leur présenter l'étendue du projet 2014 et choisir avec eux les sites dont ils seront les responsables.

Cet été PAUSE sème des jardins à tout vent.

Alexandre Beaudoin, conseiller en biodiversité, UdeM